



# 園部共同作業所 だより

園部共同作業所発行

〒622-0011  
京都府南丹市園部町木崎  
町入道32  
電話0771-62 3249  
FAX0771-63 2941

NO 97

## 商人根性(あきんど)さん(じょう)

芝 伸太郎

今年齢八十になる私の父は、生涯商人(あきんど)でした。「着物」「鮮魚」「よろず屋」と商売替えをして、引退前の晩年は「お好み焼き・たこ焼き」を売っておりました。

商人はいつも金の計算をして、損得勘定でものごとを考えます。思春期の前後から、私はそのような父の商人根性を密かに軽蔑するようになり、ました。「人生はお金がすべてではない」「損得だけで動く人生はあさましい」という当時の私の甘っちょろい人生哲学は、くちばしの青い中高生にありがちのものであったように記憶しています。

私が中学生三年のとき、両親と私を含めた子供三人で近くに開店したばかりの中華料理屋へ食事に行きました。家族全員が好物を注文して、一家団欒で夕食を楽しめるはずでした。ところが、料理が運ばれてきてびっくり! 何と「酔豚」の真ん中に黒々とした大きいゴキブリが一匹紛れ込んでいたのです。家族全員顔が引きつりました。

私はカツとなって、店員を呼びつけようとした。そのとき、父が私を制止し、伸太郎! こんなことぐらいで男が騒ぐな...と一喝しました。そして、なんと父は一人でゴキブリ入りの酔豚の皿を手元

に寄せて悠々と食べ始めたのです。箸でゴキブリを慎重によけつつ、じつくりと味わうようにして食べていました。その泰然自若たる振舞いに、私は父に「男の生きざま」を見た気がしました。生まれて初めて父に敬意を抱いた瞬間でした。

ゴキブリだけを残して綺麗に食べ尽くしてから、父はおもむろに手を挙げて店員を呼びました。そして、皿のゴキブリを指さして、

(父)「おい! この吉は、ゴキブリを客に食わせるんか?」  
(店員)「え? あ、す、す、済みません! 本当に、も、申し訳ございません!」  
(父)「早く別の酔豚を持ってこんかい! 次もゴキブリ入れやがったら、承知せんぞ!」  
(店員)「は、はい、すぐに新しいのをお持ちします! 本当に、申し訳ございませんでした!」

店員が厨房に小走りして戻るのが見届けた父は、嬉しそうに私の耳元でささやきました。  
伸太郎、わかったか? こうしたら、皿分の代金で、皿食えるんや。店員を呼びつけるにもタイミングがある。慌てたら損するぞ。」

卑しい「商人根性」も、ここまで極めれば逆に大したものです。でも皆さん、あまりに恥ずかしいので、こんな下品な真似は絶対しないです。私たちが家族も、あの中華料理屋に二度と行くことができなくなつたのでした。



## 牛乳パックのリサイクル — 和紙の紙皿 —

湯浅 由美子

毎年職員研修でお菓子を出す時「うつわ」がなくてどうしようかと考えていた時、昔、婦人会で作った牛乳パックのリサイクルの紙皿のことを思いつきました。何枚かあったので、それにお菓子をのせて出すと、なんと杉山所長に「これはいい」と褒めていただきました。そして作業所で作って売ってはと言っていた商品化が決まりました。さいわい作業所には良い和紙がありみごとに立派な和紙の紙皿が完成しました。これからは牛乳パックを集めて皆さんで作りたいと思います。作業所の商品のひとつになるよう頑張ります。

## 行事・レクレーション

三月十二日(十三日)  
一泊旅行 伊勢方面  
三月二十七日  
京家連ボウリング大会  
団体・個人すべて優勝

## 寄付金

あたご電子様  
ありがとうございます。

寄贈品(平成二十七年)  
一月五日 長曾 敏雄様  
魚、野菜、もち  
一月二十日 中川 京子様  
お菓子  
二月二日 長曾 敏雄様  
魚、野菜、もち



# 楽しかったボーリング大会

的場 久江

一月九日、金曜日マイクログバスで福知山のボーリング場へ行ききました。一時間半ぐらいで着きました。先に少し早い朝食をとりました。いつものカツカレーです。おいしかったです。食事を終えボーリング場へ！ 私は、二二センチの靴をはきました。ボールは七番を使いました。私のレインは三人でした。

一回目では初めてストライクができました。うれしくて涙がでました。みんなが寄って来てくれてうれしかったです。スベアもできました。二回目はだめでした。いい所までいったのですが、ガーターになつてしまいました。調子はよかつたのに。ピンが倒れなくなりました。残念な結果で終わってしまいました。でもストライクもスベアもとれてうれしかったです。去年よりは、上手になったような気がします。

成績発表があり最後から二番目でブルービー賞で杉山先生に名前をよばれた時はびっくりしました。二年連続で大変うれしかったです。

帰りのバスの中で袋にはいつているものを、見ました。私にはもったいないくらいのカバンでした。ありがたうございませう。去年はタオルを二枚もらいました。うれしかったです。大切にします。カバンは旅行のときに使います。また来年もめげずにがんばります。



## 京家連ボーリング大会

谷口 佳隆

三月二七日に、京家連ボーリング大会が行われました。会場は、亀岡市にある平和堂の二階でした。朝十時四十五分まで仕事して、十一時に作業所を出発しました。

出発して一時間ぐらいでアルプラの近くにある王将で腹ごしらえ。メンバーさん四人と職員一名で、五人の店の中に入り、好きなものを注文しました。熱々ついで美味しかったです。この王将で朝食を食べるのが、ボーリングの楽しみの一つであります。

朝食を終えると、車に乗って三十分で平和堂に着。少し休憩したあと、三階へ行きました。

到着したのが少し早かったみたいで、気分も楽になった。ボーリングの試合は、一時四十五分からだった。一時三十分から十五分間練習できてよかったです。



いざ試合が始まると、体が震えた。第一ゲームの結果は、トップで終わった。点数は、良くなかった。思う点で、回りのメンバーさん。第二ゲームは、メンバーさん達も、調子も良くなつてきた。最終結果は、自分が優勝した。

マイペースで投げられたのが良かったと思う。二位、三位も園部共同作業所のメンバーさん。山高さん、平田さんでした。団体優勝も獲得しました。これもメンバー一人一人か、頑張った成果だと思えます。

来年もボーリングに行けるように頑張ります。職員さん、メンバーさん。日どうもごころう様でした。ありがとうございます。

もっと話したいことはありますが、最後に作業所に到着して、なんと杉山先生が握手しようと言われて、てれくさかった。

来年もまた、作業所からメンバーさんの中から優勝する人が出るのいいなあと思います。

## 伊勢神宮と水族館に行って

旅行委員 河辺 里美

今日は、一泊旅行だと思いが、朝目が覚めた。忘れ物がないかチェックして、園部大橋に行ったらみんなまわっていた。九時出発でまずは水族館にGO。水族館で昼食、手ごねずしを食べた。手ごねずしには、まぐろのづけがいっぱい入っていた。とても美味しかった。水族館はいろんな魚がいて楽しかった。又ショーとかもあって楽しかった。

それから、今日とまるホテル「花真珠」に着きました。部屋は、女の人は三人づつで内風呂は外からも見えて、入っているより、だれか見てへんか気になったけど、けしきはよかったです。みんなは大浴場へ、その後楽しみな宴会、料理は普通で、伊勢エビの少しの刺身、でもみんなビールをつぎにきてくれてうれしかったです。杉山先生が二回ほどつきにきてくれはってうれしかったです。料理は、まあまあ、夜ねむれるかなと思つたが、朝までぐっすりとおねえました。由美子さんと樋口さん私の三人でした。朝はバイキングです。朝いち二見ヶ浦に行き夫婦岩を見て、伊勢神宮におまいりに。わたしはまいりませんでしたが、おかげ横町ではみんな買い物さんだ。私の友人が伊勢に住んだ

人がいたので、へんばもちと、モクモクバームのペーコンとかソーセージ、見つかったのでもみんな買ってくれた。味はどうだったんだろう。おかげ横町を出て、昼は松阪牛のお肉が美味しかった。かきあげも、ごはんが大槻君より多かつたので食べるのに少し時間がかかりました。久江ちゃんにまかされましたが、完食。あとは園部に向かっただけです。少し心のこりは宴会でもう少しビールをのみたかった。みんな楽しみたいか。来年はイクちゃんも行くか。ではこのへんで。旅行委員も終えてホッとしています。



## 編集後記

糖尿病は、善し悪しの関係なく、数値は現状維持のままです。ダム、ジョギングは週一回土曜日に一周七キロを走ります。ジョギングをするくらいに走つてます。最近物忘れが多いうろい問題も出てきて脳のMRを撮りました。そしたら脳梗塞の跡がいくつか、昔若いうちに自分自身で自己防衛で治していたのが見つかりました。糖尿病もあるのが脳梗塞の防止のため朝夕に葉が出ました。歳には勝てません。